

# 大泉

## 夏休み中の出来事

校長 中岡 盛一

長い夏休みが終わり、子供たちは元気に学校に戻ってきました。猛暑だったせいか、どの子供の顔も日焼けし、一層たくましく見えました。事故やけがなく登校できることは大きな幸せです。教職員もこの日を心待ちにしていました。

学校では、夏季水泳指導を十三回、学力補充教室を四回開催しました。三回の水泳検定日には、一生懸命チャレンジする姿が見られ、とても心が動かされました。そして、学力補充教室に参加している子供たちは、真剣な表情で先生の話を聞いて学習していました。



また、学校内の長い廊下を全部用務主事さんが、計画的にワックスをかけてピカピカになりました。来校時には、ツルツルの廊下を体験していただければと思います。植物も長い休みの間に大きく成長しま

<発行>  
練馬区立大泉小学校

<所在地>  
練馬区東大泉 4-25-1

TEL 03-3924-0144  
FAX 03-5387-2092



した。山形県酒田市の農業士の方からご指導いただいた稲作は、五年生の児童が水やりに来たかいがあり、青々と茎を伸ばしています。そして、今年度北校舎の南面に取り付けた緑のカーテンに、苦瓜（ゴーヤ）、ヘチマが三階まで到達しました。高いところの苦瓜（ゴーヤ）は黄色くなり落下したものもありました。さらに四階の音楽室を目指して伸びています。学校が始まりました。九月は二学期制の本校にとつてまとめの月です。しっかりと学習内容を定着させて欲しいと思います。今月末には運動会があります。特別時程を組み練習に入ります。まだまだ暑さが厳しい中です。子供たちの健康管理に十分気を付けて指導していきます。

### ☆お知らせ

二年一組の田中愛教諭ですが、お子さんの病氣看護のため、今年度三月末までお休みをします。そのため担任を算数少人数の坂上龍介教諭に代わります。ご心配とご迷惑をお掛けいたしますが、事情をおくみとりの上、ご理解たまわりますよう宜しくお願いいたします。尚、算数少人数につきましては、時間講師の採用をいたします。

また、今月から栄養士の庄司亜季子が産休・育休に入ります。産休代替栄養士として和田委子（もとこ）が勤めます。大泉学園緑小学校からです。宜しくお願いたします。

## 9月の行事予定

1日 (月)	夏休み後朝会 安全指導・安全点検
2日 (火)	身体測定 (6) 身体測定 (5) 給食始
3日 (水)	避難訓練 保護者会 (34)
4日 (木)	身体測定 (4)
5日 (金)	連合水泳記録会 (6) 身体測定 (3)
8日 (月)	身体測定 (25) 保護者会 (125)
9日 (火)	運動会時間割始 保護者会 (56) 身体測定 (1)
10日 (水)	小中合同研究会 4時間授業
11日 (木)	委員会活動 道徳授業地区公開講座
13日 (土)	4時間授業 特別時程
15日 (月)	敬老の日 運動会係打ち合わせ (56)
16日 (火)	5時間授業 (14)
19日 (金)	運動会全体練習①
22日 (月)	運動会全体練習②
23日 (火)	秋分の日
24日 (水)	運動会全体練習③
25日 (木)	運動会準備 (6校時)
26日 (金)	運動会前日準備
27日 (土)	運動会
28日 (日)	運動会予備日
29日 (月)	振替休業日

### 「9月の生活目標」 「登校時間を守りましょう」

静まり返っていた校舎に、子供たちの明るく生き生きとした声に戻ってきました。子供たちがいてこそその「学校」なのだ、改めて実感致します。

今日からは、夏休みの経験や努力を学校生活に生かし、更に成長してほしいと思っております。そのためにも、気持ちを切り替え、生活のリズムや体調を整えるようご協力下さいますようお願い申し上げます。

本校の登校時刻は、  
○月・水は八時二十分  
(朝会・集会のため)

○火・木・金は八時二十五分  
となっており、学習の準備をしっかりと行うことで、心に余裕をもって一日をスタートさせることができます。

また、登校時間を守ることは、安全を守ることに繋がります。登校時間を守り、安心して登校できるようご配慮下さい。

九月はまだ暑さが残っています。運動会練習も始まり、たくさん体を動かして汗を流すことも多くありますので、汗ふきタオルのご準備も併せてお願いいたします。  
(尾崎 承子)

この度は、我が子の病氣の看護をするためにお休みをいただくことになりました。二年一組の子供達、保護者の皆様へはご迷惑をお掛けしてしまい、本当に申し訳ありません。皆様もお体に気を付けてお過ごし下さい。

田中 愛

### 道徳授業地区公開講座について

道徳の時間は、「ねらいに照らして、子供一人一人が自分の生き方の中の課題について深く感じたり、考えたりする時間」だと言われていました。道徳の時間は、学校教育における心の教育の要の時間となっています。その授業の質を高めることが、子供たちの心を育てるために大切だと考えられています。

そしてもう一つ、子供たちの心を育てるために大切なことがあります。それは、子供たちに豊かな体験を積ませることです。その体験は、人、自然、社会との豊かななかかわりの中にあります。そして、体験の場は、家庭、地域、学校です。

道徳の授業の中で、その体験を振り返らせ、自分のよさや課題に気づかせることで、心を育てていきます。学校における道徳授業を公開し、家庭、地域、学校が共に子供たちの心の教育を考えていくことが大切なのは、そのためです。

九月十三日(土)の二校時に道徳授業地区公開講座を開催します。「かけがえのない自他の生命を大切にすることの育成」をテーマとし、「生命の尊重」「自然愛、動植物愛」「敬けん」を題材にした道徳授業を行います。三・四校時には体育館で「講演会」を行います。今年度は、昆虫写真家の皆様より先生をお招きして「昆虫の生態から思うこと」というテーマで講演をしていただきます。三校時は、一年生から三年生と五組の児童が、四校時は、四年生から六年生の児童も一緒にお話を聞きます。

多数の保護者の皆様に、ご参観していただきたいと思います。

(高澤 希予身)

### 運動会

今年の運動会は、二十七日(土)に行われます。運動会は、体育の学習の大きな発表の場となります。友達と力を合わせたり、全力で競技や演技に取り組んだりすることで、大きな達成感を味わうことができる行事です。

団体競技や団体演技では、友達と力を合わせることが大切になってきます。運動の得意な子・苦手な子、表現することが好きな子・恥ずかしい子、一人一人がそれぞれの気持ちで取り組むことでしょ。団体で行うよさは、学び合えることにあります。友達の動きを真似る・教える・励ます・共に失敗したり悩んだりする・できた喜びを共感する。どれも、大切な学びです。運動を通して、心も育っていきます。

これから運動会の準備・練習が本格的に始まります。得意な競技ではなくても、いい順位に入れなくても、一生懸命に取り組む事が大切で、その姿が感動を呼ぶ事を伝えていこうと思います。

また、運動会の係の児童にも注目してください。高学年の児童が、運動会を成功させるために自分の役割を果たそうと率先して仕事をしています。運動会は、どの場面をとっても子供たちの活躍の瞬間がいっぱいです。

運動会という行事を機会に、子供たちが大きな成長をしてくれると願い、励ましていきたいと思っています。

(長澤 拓哉)

### 特別支援教育について

本校には五組・いずみ学級・ことばの教室の三つの特別支援学級があります。それぞれの学級に通う子供たちの課題は様々ですが、どの学級でも一人一人の子供の状態や特性に応じた教育活動に取り組むことを大切に考えています。

また、校内に三つの特別支援学級があることの利点を活用し、教職員全体の研修にも取り組んでいます。教職員全体の理解を深めることで、特別支援学級に通っていない子供たちへの指導にも広がりが生まれます。また、特別支援教育を通して、子供たちの「自分を大切に思う心」「他者を思いやる心」を育てたいと思っています。

(尾崎 承子)

### 心のふれあい相談室から

先日「うつ」なる病気と無縁な狩猟民族のこのことを知る機会がありました。そこでは、狩りで得た獲物は、必ず全員に「平等に分配」されるそうです。人類は、平等な生活によって「うつ」を防いできたのですが、農耕で貯えが可能になると、持てる者と持てない者が生じ「うつ」なる病が現れたそうです。

今の世で、狩猟民族のような平等は望むべくもありませんが、最近の研究では「自分だけが得をする／損をする」状態を連想すると、脳の「うつ」の原因となる部分が強く反応するそうです。私たちが、日常何気なく行っている「平等に分けること」の意味合いを改めてかみしめてみたいですね。

(浅沼 玲子)

### 事務室から

事務室は、事務職員二名体制で、教職員の人事・給与・旅費・福利厚生などの庶務的な事務のほか、就学援助・就学奨励費事務、予算・経理事務、施設・物品管理事務、文書・情報管理事務などを担当しています。

施設管理では今年度五月に中庭にみどりのカーテンを設置したり、大階段のタイル破損箇所の改修をしたりしました。今後も、授業が円滑に進むように教材等をそろえ、児童がより授業に集中できるように学習環境を整え、児童が安全に学校生活を送れるように施設設備の危険箇所を早期発見し改修していきたいと思っています。

(小日向 健文)

### 主事室から

私たち主事は、子供たちが気持ちよく学校生活を過ごせるように、学校内外の環境美化などの仕事をしています。

校舎内の廊下も、長い夏休みの期間を利用してワックス掛けを行いました。夏休みが終わると、運動会の練習など行事がありますが、今度は校庭の草取り、樹木の剪定など、校舎外の環境整備に向けて取り組んでいきます。

いつでも子供たちが気持ちよく安全に過ごせるように、主事室の三人で協力して頑張つてがんばつてまいりますので、よろしくお願いたします。

まだまだ暑い日が続きますが皆さんとともに、健康面にも気をつけながら、仕事を進めていきたいと考えています。

(主事室 一同)